



Las autoridades académicas, en el desfile de Santa Cruz a la Facultad de Derecho para iniciar oficialmente el curso académico. :: WELLINGTON DOS SANTOS

# Daniel Miguel denuncia «una campaña de descrédito» hacia las universidades públicas

El rector inaugura el curso firme en sus reivindicaciones contra los límites a la contratación de profesores



ANTONIO G. ENCINAS

agencinas@elnortedecastilla.es  
twitter.com/antonioencinas

**VALLADOLID.** El rector de la universidad de Valladolid hizo un «copia y pega», lo que para sus alumnos es un 'copipasteo', del discurso del rector de la universidad de Salamanca. Solo un párrafo, porque su discurso de ocho folios era menos denso, y más directo, que el de 23 folios de su homónimo. Pero un párrafo en el que coinciden muchos de los rectores de las universidades públicas españolas. «Me uno a su denuncia de que existe una campaña de descrédito de las universidades públicas, promovida interesadamente por ciertos sectores de la sociedad e incomprensiblemente alentada des-

de algunos poderes públicos».

Los recortes continuos en los presupuestos, las limitaciones a la contratación de profesorado, las amenazas de intervención si se incumplen esas limitaciones, la guadaña del mapa de titulaciones sobrevolando siempre el futuro de los grados minoritarios... Estas situaciones han conducido a los rectores, como han dejado ver en la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), a soliviantarse. A protestar airadamente contra Wert y sus informes sobre la situación de las universidades españolas, y sus intenciones de cambiar de nuevo la duración de los grados. Y de nuevo Daniel Miguel citó a su colega salmantino, cuando denunció el «uso interesado» de esos rankings internacionales que no conocen universidad española alguna entre los cien o doscientos mejores clasificados. «Un mensaje que deja convenientemente en el olvido que el nivel de financiación pública de las universidades que ocupan los primeros puestos de los rankings multiplica por varios enteros el de las nuestras».

En el acto solemne de apertura del curso académico hubo tiempo para recordar que el presupuesto de la UVA el año pasado fue de 178 millones, cuando hace pocos años superaba los doscientos. Y para entre-



El rector, Daniel Miguel, observa la entrega del premio del Consejo Social por parte de Luis Gutiérrez a María Isabel del Val.

gar honores a los mejores alumnos, y para escuchar la lección inaugural de Emilio Ridruejo, y otorgar el premio del Consejo Social a la medievalista Isabel del Val.

Y para seguir con las protestas, claro. El anunciado cambio en la du-

ración de los grados, de cuatro años más uno de máster a tres con dos años de máster, ha encontrado oposición en los rectores. «En estos momentos se arguye que el cambio a un sistema 3+2 ayudaría a la convergencia con Europa. Hay que tener en cuenta, no obstante, que en algunos países europeos están considerando que el sistema 3+2 no armoniza bien con el sistema americano», explicó Daniel Miguel, además de añadir que este momento, con el plan Bolonia recién terminado de implantar, es momento de analizar resultados, y no de acometer nuevos cambios.

La contratación de profesores, o mejor dicho los impedimentos para contratarlos, fue otra de las partes críticas del discurso rectoral. «El mantenimiento durante varios años de la tasa de reposición y del techo de gasto está desangrando las plantillas de profesorado estable» señaló. «Para atender la docencia nos vemos obligados a la contratación de un número excesivo de profesores asociados -trabajadores en otros ámbitos que imparten docencia a tiempo parcial en la universidad».

A este respecto, Daniel Miguel insistió en que la UVA lanzará antes de fin de año un programa de contratación de ayudantes y ayudantes doctores, «con el

**«El reto es emplear a profesores jóvenes para garantizar la renovación de la plantilla»**



## «En 2015 no habrá dinero para nuevas infraestructuras», recuerda la Junta

► fin de incorporar jóvenes que comiencen ahora su formación y se conviertan en el futuro relevo en nuestra plantilla».

### Reto en Investigación

Las limitaciones presupuestarias también han afectado a los grupos de investigación, esos que hacen, al fin y al cabo, que las universidades escalen o no en los rankings internacionales. Daniel Miguel explicó que presentará a primeros de 2015 «un programa de apoyo a investigadores que les ayude a buscar financiación para sus proyectos».

Un plan que incluye, además, buscar nuevas fuentes de financiación para becas predoctorales.

El discurso del rector de la Universidad de Valladolid, en su primera apertura de curso en el cargo, se convirtió con estas críticas casi en un repaso actualizado del programa electoral con el que Daniel Miguel se presentó hace unos meses. Un programa que, dados los nulos cambios en la política de universidades del Gobierno, sigue manteniendo plena actualidad y centrándose en los mismos puntos clave. ¿Encontrará apoyo en las instituciones, como reclamaba? Pues de momento parece que, en lo económico, habrá poco que hacer. «El consejero la ha manifestado al ministro de Educación, si no la eliminación, si la ampliación de la tasa de reposición. Pensamos que va a subir», explicaba Ángel de los Ríos, director general de Universidades. Admite que «hay universidades que tienen plantilla joven, pero Valladolid y Salamanca tienen profesorado con edades próximas a la jubilación». Adelanta, eso sí, que las peticiones de infraestructuras importantes tienen poco futuro a corto plazo. «En el presupuesto del año 2015 no habrá dinero para esas nuevas infraestructuras, solo para acabar lo que ya está en marcha», asegura.

## MEMORIA DEL CURSO

### ► Presupuesto

En millones de euros.



### ► Número de trabajadores y estudiantes en 2013-2014



# 3.237

alumnos hicieron prácticas en empresas gestionadas por el Área de Empresa y Empleo.

# 801

estudiantes utilizaron becas Erasmus. A cambio, se recibieron a 676 con este mismo programa.

# 1.815

alumnos pasaron por el Centro de Idiomas de la Universidad el curso pasado.

# 217

tesis doctorales se leyeron en la Universidad de Valladolid, once más que en el curso anterior.

► **Alumnos en situación de emergencia social.** 34 estudiantes recibieron esta ayuda extraordinaria por parte de la UVA.

## LA TRASTIENDA

Texto: A. G. E. Fotografías: W. DOS SANTOS

### Hoy se presenta la obra de la fachada

► **Ya está a punto.** Un cartel a escasos metros del Paraninfo de la facultad de Derecho anunciaba el arranque de las obras de rehabilitación de la fachada. Hoy mismo, a la diez de la mañana, está previsto que se presente el plan de restauración a los medios de comunicación, y en breve se iniciarán los trabajos para devolver a este monumento histórico su brillo anterior.

► **No es la única actuación prevista.** Siguen pendientes algunas tareas como mejorar la red wifi de conexión a Internet, una petición ya clásica de los propios estudiantes.

► **Y hay proyectos más caros.** «En orden creciente de coste estimado: la terminación del campus de Soria, la segunda fase del campus de Segovia y la remodelación integral del edificio de la sede Mergelina de la Escuela de Ingenierías Industriales», relató Daniel Miguel. Eso sí, no hay milagros si no hay dinero. Y el rector quiso ser claro respecto al futuro de estas obras pendientes. «Ninguno de los tres

proyectos podrá llevarse a cabo con los recursos propios disponibles en la Universidad, ni con los que podamos generar en un futuro inmediato». O lo que es lo mismo. «Será imprescindible contar con la ayuda de las autoridades regionales y de las instituciones en cada una de las ciudades».

### Pleno de rectores en el Paraninfo

► **Estaban todos.** En primera fila del banco de los birretes, frente a las autoridades, formaban Marcos Sacristán y Evaristo Abril. O lo que es lo mismo, el hombre que llevó a la Fiscalía los asuntos de su antecesor y el que salió exculpado, archivada la causa, la semana pasada. Junto a ellos, Jesús María Sanz Serna, Francisco Javier Álvarez Guisasola, Fernando Tejerina y Justino Duque.

► **Algo más allá,** el doctor Emilio Ridruejo, encargado de impartir la lección inaugural del curso, 'Fijación y cambio en la norma lingüística'. Tuvo que hacerlo con gafas oscuras, puesto que se recupera de

un desprendimiento de retina. ► **No faltó la rectora de la UEMC,** la universidad privada de la ciudad, Imelda Rodríguez Escanciano. Mañana, día 24, le corresponderá a ella inaugurar el curso en la Miguel de Cervantes. Entre las autoridades académicas se ausentó el consejero de Educación, Juan José Mateos, que se encontraba en otro acto en la región y fue sustituido por el director general de Universidades, Ángel de los Ríos.

### Un ritual con paseillo incluido

► **El inicio de curso es un acto solemne.** Y lo es desde su puesta en escena. Decanos, exrectores, miembros del equipo rectoral, parten del Palacio de Santa Cruz precedidos por las chirimías y sacabuches, instrumentos de viento que presidieron la comitiva.

► **La llegada al Paraninfo** no fue menos sonora, con la actuación del coro universitario bajo la dirección de Antonio Marcos Castán. Y con todo el proceso retratado por decenas de móviles.